

*Revue des  
sciences religieuses*

# Sciences religieuses et transdisciplinarité

Colloque du centenaire  
de la Revue des sciences religieuses

Université de Strasbourg

Par visioconférence

Jeudi 18 mars 2021  
(13h45-18h30)

Lien de connexion informatique :  
<https://is.gd/gM8GU3>

[theocatho.unistra.fr](http://theocatho.unistra.fr)



Colloque du centenaire de la Revue des sciences religieuses  
Jeudi 18 mars 2021 – De 13h45 à 18h30  
SCIENCES RELIGIEUSES ET TRANSDISCIPLINARITÉ

PROGRAMME

13h45 : Ouverture.

Michel DENEKEN, Administrateur provisoire de l'Université de Strasbourg

Monseigneur Luc RAVEL, Archevêque de Strasbourg

Denis FRICKER, doyen de la Faculté de théologie catholique.

Philippe CAPELLE-DUMONT, directeur de la RevSR : « Un siècle de sciences religieuses »

15h00 : Luc PERRIN, Université de Strasbourg :

« Une revue de Faculté d'Etat dans le paysage intellectuel catholique 1921-1950 ».

Modératrice : Isabelle MOULIN, Université de Strasbourg

16h00 : Pause

16h15 : Panel :

« Tâches, difficultés et responsabilités d'une revue de sciences religieuses et de philosophie de la religion ». Modérateur : Philippe VALLIN, Université de Strasbourg.

Avec François EUVÉ, directeur d'*Études*, Christophe BOURGEOIS, directeur de *Communio*, Rémi CHENO, directeur de la *Revue des sciences philosophiques et théologiques*, Christoph THEOBALD, directeur des *Recherches de sciences religieuses*.

17h15 : Pause

17h30 : Christoph THEOBALD, Centre Sèvres :

« La théologie en contexte de transdisciplinarité. Un itinéraire d'apprentissage ».

Modérateur : Bertrand DUMAS, Université de Strasbourg.

18h30 : Fin du colloque

## ARGUMENTAIRE

À l'occasion de son centenaire (1921-2021), *la Revue des sciences religieuses* organise un colloque dont l'objet est de visiter la mémoire d'un siècle éditorial, faite de recherches savantes, d'approches disciplinaires de plus en plus diversifiées et de débats circonstanciés ; mais aussi de contribuer, dans une visée prospective, à l'élucidation du statut des sciences religieuses - tout spécialement la théologie - dans un contexte de transdisciplinarité.

De fait, le phénomène de religion reste une énigme dont le poids interculturel et géopolitique ne cesse, paradoxalement, de s'affirmer. La « critique » universitaire – les cent ans de la RevSR l'attestent – a pu se focaliser avec une fécondité inédite sur les différents aspects de son inscription sociale, psychologique, textuelle, rituelle, esthétique, spirituelle et institutionnelle, mobilisant les ressources méthodologiques des disciplines sollicitées.

Cependant, la religion, à même sa singularité et ses effets, ne pouvait et ne peut se laisser examiner sans que soit reçues, considérées et thématisées ses énergies propres. Ainsi entre en jeu, avec le concours de la philosophie, l'intelligence théologique. Que devient dans ces conditions le réquisit transdisciplinaire dont elle-même ne saurait s'absenter ?

